



DIOZESE BOZEN-BRIXEN
DIOCESI BOLZANO-BRESSANONE
DIOZEJA BULSAN-PERSENON

AMT FÜR SCHULE UND KATECHESE
UFFICIO SCUOLA E CATECHESI
OFIZE SCOLA Y CATECHESA

BIBEL BILDET ...



**JESUS FEIERT DAS
LETZTE ABENDMAHL**

"Das ist mein Leib" - "Das ist mein Blut des Bundes"



Alle bereiten das Paschamahl vor. Da fragen die Jünger auch Jesus, wo sie das Paschamahl für ihn vorbereiten sollen. Jesus schickt zwei seiner Jünger voraus in die Stadt Jerusalem, um dort das Paschamahl für sie vorzubereiten.

Als es Abend wird, kommt Jesus mit seinen zwölf Jüngern. Gemeinsam feiern sie das Paschamahl.

Während sie nun essen, sagt Jesus plötzlich: "Einer von euch, der mit mir hier isst, wird mich ausliefern." Da werden die Jünger traurig und einer nach dem anderen fragt Jesus: "Das bin aber nicht ich, oder?" Jesus aber sagt zu ihnen: "Es ist einer von euch Zwölf, der mit mir aus derselben Schüssel isst. Der Menschensohn muss zwar seinen Weg gehen, aber wehe dem, der mich ausliefern wird."

Während des Mahls nimmt Jesus den Brotlaib und spricht den Lobpreis; dann bricht er ihn und reicht ihn seinen Jüngern und sagt: "Nehmt, das ist mein Leib." Dann nimmt Jesus den Kelch, spricht das Dankgebet, gibt ihn seinen Jüngern und sie alle trinken daraus. Jesus sagt zu ihnen: "Das ist mein Blut des Bundes mit Gott, das für alle vergossen wird."

aus der Bibel nacherzählt nach Mk 14,12-25



Familienseite



BIBELTEXT LESEN

(in der Kinderbibel oder auf diesem Faltblatt)

Welcher Satz ist mir hängengeblieben?

*Ich kann ihn auf dem Faltblatt auch unterstreichen oder einkreisen.
Für jedes Familienmitglied kann dazu eine eigene Farbe gewählt werden.*

Welche Bedeutung hat dieser Satz für mich?

Welche Bedeutung hat dieser Satz wohl im Bibeltext?



IMPULS FÜR DAS GESPRÄCH

Vor dem Lesen/Erzählen des Textes:

Welche Zeichen seiner Liebe hat uns Jesus hinterlassen?

(Das gemeinsame Mahlfeiern ist ein sehr bedeutendes Zeichen in einer Reihe von Zeichen und Handlungen von Jesus.)

Nach dem Lesen/Erzählen des Textes:

An was erinnert dich diese Erzählung?

Welche Bedeutung hat diese Erzählung für uns heute?



GOTTES BOTSCHAFT ENTDECKEN

Die Bibel ist das Wort Gottes.

Welche Botschaft Gottes teilt uns dieser Bibeltext mit?



IDEE ZUM VERTIEFEN

Wir feiern zu Hause gemeinsam ein besonderes Mahl. Was darf nicht fehlen?

Was verbindet uns in diesem Mahl?

Wir feiern mit unserer Pfarrgemeinde in der Kirche das Mahl. Was darf hier nicht fehlen?

Was verbindet uns in diesem Mahl?

WIE GEHT DIE ERZÄHLUNG WEITER?

Lest in der Bibel weiter...



Interessantes für Eltern....

In welchem Zusammenhang dieser Bibeltext steht...

Das Matthäusevangelium, das Markusevangelium und das Lukasevangelium erzählen vom Letzten Abendmahl und von der bekannten Zeichenhandlung vom Brot teilen und dem Reichen des einen Kelches. Nach diesen Evangelien ist das Letzte Abendmahl ein Paschamahl. Beim Paschamahl wird der Auszug aus Ägypten (Exodus) gefeiert und damit die Befreiung aus der Sklaverei.

Im Johannesevangelium hingegen wird das letzte gemeinsame Mahl mit Jesus vor dem Paschafest gefeiert. Zudem erzählt er von einer anderen Zeichenhandlung: die Fußwaschung.

Im Bibeltext nach dem Markusevangelium wird nun zunächst der **Verrat** erwähnt. Er steht in einem bedeutenden Zusammenhang mit den anschließenden Zeichenhandlungen des Letzten Abendmahles: "Einer von euch, der mit mir isst" bzw. „der mit mir aus derselben Schüssel isst" wird Jesus den Hohepriestern ausliefern. Dieser Hinweis zeigt auf, dass der Verräter Jesus nahe steht. Umso schlimmer ist dieser Verrat: Jesus wird nicht von den Feinden verraten, sondern von seinen eigenen Freunden. Die Frage "Das bin aber nicht ich, oder?" weist dann daraufhin, dass es im Grunde jeder sein kann, der Jesus verrät - auch wir Leserinnen und Leser dieser Erzählung.

Die folgende Handlung vom Letzten Abendmahl ist uns von den Eucharistiefeiern vertraut. Diese **Einsetzungsworte** ("... Nehmt und esst alle davon...") werden in der heiligen Messe gesprochen und erinnern die Fei ergemeinde daran, in wessen Auftrag sie handelt und feiert.

Jesus hat im Rahmen seiner Verkündigung oft Mahl gefeiert. Dieses gemeinsame Mahlfeiern ist für ihn ein wichtiges Zeichen für das **Reich Gottes**.

In der Erzählung vom Letzten Abendmahl kommt die **Selbsthingabe** Jesu für die Menschen durch seine Zeichenhandlungen und Worte nochmals deutlich zum Ausdruck. Das Brechen des Brotes (vgl. auch die Erzählung "Jesus teilt das Brot und lässt es verteilen") und das Reichen des einen Kelches mit Wein vergegenwärtigen sein Leben und seine Verkündigung und deuten seinen Tod. Dabei wird an den **Bund mit Gott** erinnert. Nach Texten aus dem Alten Testament ist das Blut zudem Sitz des Lebens und somit etwas „Heiliges" und eigentlich Gott vorbehalten.

Wenn Menschen ihr Leben ("ihr Brot") miteinander teilen und "aus demselben Kelch trinken", erfahren sie in dieser Gemeinschaft die Gemeinschaft mit Jesus Christus („Leib Christi") und haben Anteil an seinem Tod und seiner Auferstehung („Blut Christi"). Das Reich Gottes ist hier bereits erfahrbar.

Noch ein Hinweis: Zur Vertiefung der Bedeutung der "Gaben Brot und Wein" bzw. der "Gabenbereitung" in der Eucharistiefeier siehe die entsprechenden Faltblätter unter Eucharistiefeier/Kommunion: Impulse für Zuhause unter www.bz-bx.net/kommunion.



DIOZESE BOZEN-BRIXEN
DIOCESI BOLZANO-BRESSANONE
DIOZEJA BULSAN-PERSENON

AMT FÜR SCHULE UND KATECHESE
UFFICIO SCUOLA E CATECHESI
OFI ZE SCOLA Y CATECHESA

*Für Familien zur Vorbereitung auf die
Eucharistiefeier / Kommunionfeier*